

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La XXXVIII edición de la Semana de Estudios Medievales de Estella se inicia este lunes

Estará centrada en la incorporación del Reino de Navarra a la monarquía hispana

Viernes, 15 de julio de 2011

[La XXXVIII edición de la Semana de Estudios Medievales de Estella](#)

se abre este lunes, 18 de julio, con una conferencia inaugural a cargo del profesor de la Universidad de Alcalá de Henares, Jon Juaristi, que lleva por título "La idea de España en el siglo XVI". El programa se desarrollará en el centro San Juan entre los días 18 y 22 de julio, bajo el lema "En los umbrales de España. La incorporación de Navarra a la monarquía hispana".

En el encuentro participan una veintena de expertos de España e Italia: además del citado Juaristi, los profesores Ángel Sesma (Universidad de Zaragoza), Rafael G. Peinado (Universidad de Granada), Eloísa Ramírez (Universidad Pública de Navarra), Jesús Morales (Universidad de Zaragoza), Juan Carretero (Universidad Complutense de Madrid), Ángeles Líbano (Universidad del País Vasco), Miguel Ángel Ladero (Universidad Complutense de Madrid), Massimo Miglio (Università della Tuscia), Alfredo Floristán (Universidad de Alcalá de Henares), Andrea Romano (Università di Messina), Hilario Casado (Universidad de Valladolid), Consuelo Varela (Escuela de Estudios Hispano-Americanos), Ángel Gómez (universidad Complutense de Madrid), Ángel Galán (Universidad de Málaga), Carlos Laliena (Universidad de Zaragoza), Paulino Iradiel (Universidad de Valencia), Pascual Martínez (Universidad de Valladolid) y Jaume Aurell (Universidad de Navarra).

Como en ediciones anteriores, el Departamento de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, organizador del evento junto con el Comité Científico de la Semana, ha puesto a disposición de los interesados una serie de becas para poder participar en ella. Este año ha concedido un total de diecisiete ayudas a participantes de España (16) y Portugal (1).

Historia de la Semana

La primera edición de la Semana de Estudios Medievales tuvo lugar en 1963, organizado por la Asociación de Amigos del Camino de Santiago de Estella. Ya desde sus primeros años, la Institución Príncipe de Viana comenzó a colaborar con la iniciativa y en 1966 asumió parte de sus gastos y organización.

En aquella primera etapa, donde se pretendió desarrollar una especie de "universidad de verano" durante la segunda quincena de julio, tuvieron especial relevancia la figuras del entonces presidente de la Asociación, Francisco Beruete, y del catedrático de Historia

Medieval de la Universidad de Zaragoza, José María Lacarra. También entonces se recurría a actividades culturales complementarias, musicales en general, desarrolladas en el Convento de las Madres Clarisas.

Con la celebración de la décimo octava edición, en la década de los noventa, la Semana se reorienta. Se crea un Comité Científico, encargado de los contenidos académicos de la Semana, mientras la organización corre a cargo de la Dirección General de Cultura, que la integra entre sus actividades culturales propias. Desde entonces se han venido celebrando de forma continuada, al tiempo que se procede a la edición de sus actas en la primavera siguiente.

Presta además su apoyo el Ayuntamiento de Estella, que organiza al mismo tiempo una serie de actividades culturales destinadas a los asistentes y abierta al público en general, junto con la Asociación de Amigos del Camino de Santiago y el Centro de Estudios Tierra Estella.

El comité científico está presidido por Ángel Martín, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Navarra. Es vicepresidente Juan Carrasco, catedrático de Historia Medieval de la Universidad Pública de Navarra. Y actúan como vocales J. Ángel Sesma, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Zaragoza; Juan Ignacio Ruiz de la Peña, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Oviedo; Pascual Martínez, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Valladolid; José Ramón Díaz de Durdana, catedrático de Historia Medieval de la Universidad del País Vasco; Philippe Sénac, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Toulouse; y Jaume Aurell, profesor titular de Historia Medieval de la Universidad de Navarra. La secretaria del Comité Científico es Eloísa Ramírez, catedrática de Historia Medieval de la Universidad Pública de Navarra.